
附件： 

珠海港股份有限公司 

2017年半年度网上业绩说明会纪要 

 

一、珠海港董事、副总裁李少汕开场致辞 

尊敬的各位投资者朋友： 

大家好！ 

欢迎参加珠海港股份有限公司 2017 年半年度网上业绩说明会。

我谨代表公司，对长期关注和支持珠海港的各位投资者表示衷心的感

谢！ 

长期以来，公司始终注重投资者关系工作的开展，藉此沟通的机

会，希望与各位投资者朋友就公司 2017 年半年度经营业绩、财务状

况、主业发展及公司未来战略规划等相关问题与各位投资者朋友进行

交流，以便大家能够更全面、深入的了解公司情况。 

2017 年上半年，面对国内外经济发展新常态下的机遇与挑战，

在珠海市委、市政府、市国资委和大股东的大力支持下，在证券监管

部门的正确指导下，公司董事局、经营层带领广大员工以提高发展质

量和效益为中心，进一步夯实主业发展基础，整体效益同比获得良好

增长。公司实现营业收入 84,564.93 万元，同比下降 3.82%；实现归

属于上市公司股东的净利润 9,890.27 万元，同比增长 35.62%；每股

收益 0.13 元。 

今年上半年，公司经营发展主要情况如下： 

一是港口物流板块围绕母港优势货种，抢抓多式联运机遇，各项



业务呈现稳定发展的态势。珠海港物流以控股的港捷联运作为多式联

运项目的建设及运营平台，珠海港多式联运网络初步形成。云浮新港

外贸集装箱业务增量显著，上半年整体货物吞吐量和集装箱吞吐量分

别同比增长28.9%、38.8%。梧州港务成功为江华海螺水泥开辟煤炭海

铁联运新通道，并积极筹备3-6号泊位建设的前期工作。港航配套方

面，珠海外代进一步扩大在高栏传统船舶代理业务的市场份额；珠海

外理实现集装箱理箱量同比增长36.7%，继续大力拓展江门、阳江外

地业务；珠海港拖轮积极拓展港外市场，今年1-6月份累计完成拖带

业务量4291艘次，同比增长23.98 %。 

二是综合能源板块方面，电力集团控股的珠海港昇于今年5月成

功跻身新三板创新层，上半年旗下四个风电场实现上网电量1.94亿度，

生产运营情况平稳。港兴公司累计建设市政燃气管道超150公里，累

计通气管道约为122公里，规模用户达4.6万户。 

三是港城建设板块方面，珠海港置业负责建设管理的“珠海港•

海韵”生活配套项目正式交付业主入伙，唐家湾生活配套项目开工建

设；重点推进贵州陆港、中海油唐家湾生活配套等一批代建项目的策

划与建设。 

四是积极拓宽投融资渠道。上半年，公司取得了中国银行间市场

交易商协会会员资格并于近期获得拟发行6亿元短期融资券的接受注

册批复；积极实践以小资本撬动大产业方式，公司与国内知名专业投

资机构广发信德等合作方筹划设立股权投资基金，将围绕公司主业投

资服务与消费升级产业链及新能源环保产业链优质项目，充分利用金

融资本助推主业发展。 

在国家新一轮的改革大发展中,公司将高度聚焦国家深入推进



“一带一路”建设、粤港澳大湾区建设、港珠澳大桥建成通车、深中

通道开工建设、珠江-西江经济带加快发展等重大机遇，升级发展战

略内涵，探索运营机制创新，加大力度利用资本市场助推实体产业发

展，进一步提高发展质量和效益，回报广大股东的支持和信任。 

希望通过接下来的互动交流，大家为珠海港的发展提出宝贵建议

和意见，增进相互了解，并得到大家的理解、信任和支持。谢谢各位！ 

 

二、问答交流环节 

1、您好，请问公司的实际控制人是谁？如果是国资委，会不会

涉及到改革领域？ 

答：您好。截止 2017 年半年度报告披露日，公司的实际控制人

为珠海市国资委。 

2、您好，针对港珠澳大桥，请问大桥会不会缩短三地之间的距

离？谢谢。 

答：您好。随着港珠澳大桥的即将通车，珠海将会成为连接粤港

澳最便利的物流节点之一，而公司已在港珠澳大桥落脚点的洪湾港等

布局了相关的物流设施及配套业务，大桥的通车预计将带来业务量的

提升机会。同时，公司将密切关注后续新的业务机会，谢谢您的关注。 

3、请问公司会不会参与广东国资改革？虽然广东国资委还没有

涉及到公司的改革项目？ 

答：您好！感谢您对珠海港的关注！我司积极关注广东国资改革

的动向，力争利用好国资改革带来的利好，把公司做好做大做强。 

4、公司前半年的财务费用会有多少？ 

答：感谢您对珠海港的关注。2017 年上半年公司财务费用共发



生 5,380.57万元，主要是利息支出。 

5、你好，公司最近在资本市场有什么举措呢？ 

答：您好。公司积极关注国内货币市场的变化，积极创新投融资

方式，拓宽投融资渠道。上半年，公司取得了中国银行间市场交易商

协会会员资格；目前已取得中国银行间市场交易商协会对公司拟发行

6 亿元短期融资券的接受注册批复；公司与国内知名专业投资机构广

发信德等合作方筹划设立股权投资基金，将围绕公司主业投资服务与

消费升级产业链及新能源环保产业链优质项目，充分利用金融资本助

推主业发展。 

6、你好，去年发的公司债使用如何？ 

答：感谢您对珠海港的关注。2016 年公司抢抓窗口期推进公司

债券发行工作，最终以 3.73%票面利率完成 6 亿元公司债券发行，不

但创广东国有控股上市公司 2016 年同等级债券最优标杆利率纪录，

也是公司更名“珠海港”以来所取得的最低债权融资成本纪录。截至

2017年 6 月 30日止，该公司债的募集资金余额为人民币 0 元，募集

资金已按照原定用途使用完毕，具体详见公司 2017-047号公告。 

7、你好，公司 2017 年上半年投资并购计划是什么？ 

答：您好。公司将继续积极开展对外投资并购，结合公司战略发

展和经营目标，加快港口物流、综合能源、港城开发三大主业板块对

外投资并购步伐，多渠道、多途径搜集并购优质资源，完善产业链布

局，打造新的业务增长点，快速做大主业规模。谢谢！ 

8、请问净利润的增长率和销售收入增长同步吗？ 

答：感谢您对珠海港的关注。2017 年上半年公司净利润的稳步

增长主要得益于综合能源、港航配套业务的经营效益提升以及投资收



益增长；营业收入的收缩主要是基于加强业务风险管控，珠海港物流

的物流贸易收入同比减少所致。谢谢！ 

9、近期公司股价上涨犀利，对于公司未来二级市场走势，公司

管理层如何判断？ 

答：感谢您的关注。 

10、您好，公司之前的股价一直创新高，请问公司是否会参与广

东、香港和澳门的湾区建设？ 

答：您好，粤港澳大湾区涉及珠三角 9 座城市和港澳 2 个特区，

公司位于粤港澳大湾区城市群范围内，但粤港澳大湾区发展规划的具

体政策及规划尚未出台，对公司生产经营的影响存在较大不确定性。

公司将密切关注相关政策动态，把握好政策及发展机遇，力争最大限

度地发挥地缘优势，做大做强主业，在为大湾区发展作出贡献的同时

实现公司的更好发展。 

11、请问老总公司前半年净利润同比增长多少？ 

答：感谢您对珠海港的关注。2017 年上半年，实现归属于上市

公司股东的净利润 9,890.27万元，同比增长 35.62%；每股收益 0.13

元。 

12、公司在税收方面有没有相关的优惠政策？具体税率是多少？ 

答：您好！感谢您对珠海港的关注，我公司的部分子公司享受增

值税、企业所得税方面的优惠政策，如增值税即征即退 50%、减半征

收企业所得税、企业所得税按应纳税所得额的 15%计缴等等。具体详

见 2017 年半年度报告第十节财务报告中对税收优惠的介绍。 

13、公司有没有股权激励计划？ 

答：您好，公司一直积极关注研究合理有效、利于全体股东利益



的中长期激励机制，使核心管理人员和技术人员能够更加积极主动地

参与公司决策、共担风险、共享成果。感谢您的关注。 

14、请预测一下今年第三季度业绩? 

答：您好，请您届时关注业绩预告或季报披露信息。 

15、您好，最近广东频繁遭遇台风天气，比如天鸽，包括帕卡，

对港口的影响非常大，公司会如何采取措施避免台风对港口产生影

响？ 

答：您好！谢谢您对珠海港的关注！面对台风的严重影响，珠海

港股份一是成立救灾复产工作领导小组，加强组织和领导，制定总体

工作方案，统筹协调救灾复产事宜，以保证生产经营工作回到常态。

二是做好灾害调查与资料收集，尽快启动保险理赔工作。三是加强安

全生产管理工作，认真查找和排查事故隐患，完善应急预案，防范重

特大事故的发生。四是认真总结经验教训，对在应对台风灾害工作中

暴露出的问题，及时进行总结，提出改进措施，未雨绸缪。五是重视

信息报送和宣传报道，认真做好信息收集、整理和报送工作，及时反

映灾后复产工作的进展。借助新闻媒体，深入开展宣传报道工作，客

观反映企业在救灾复产中涌出的先进事迹，凝聚人心，营造良好的舆

论氛围。动员工会、共青团、志愿者组织力量投入到灾后复产工作中。 

16、公司负债率如何？净资产收益率如何？行业中处于什么位

置？ 

答：感谢您对珠海港的关注。截止 2017 年 6 月 30日，公司资产

负债率为 48.95%%，加权平均净资产收益率为 3.72%，在行业中处于

中等水平。谢谢！ 

17、公司大股东珠海港集团通过在贵州建设国际陆港、筹备珠港



澳物流合作园等举措积极参与国家“一带一路”战略，这对于上市公

司有何影响？ 

答：感谢您对珠海港的关注。作为珠江和西江出海口的重要龙头

门户，珠海区位优势突出。在“一带一路”愿景规划中，珠海市与地

处西江上游的广西、贵州一直保持良好沟通、积极互动。在珠海市“以

港立市”的发展战略下，公司控股股东珠海港控股集团也在积极探索

在广西、贵州等地的产业合作机会，争取赢得先机。上市公司将积极

关注珠海市及珠海港集团对接“一带一路”战略的举措，主动把握业

务发展机会，争取在区域改革的浪潮中做到不缺位。谢谢！ 

18、请问珠海港未来的发展规划是什么？是否有意向智能化，无

人化，自动化港口这方面发展？未来带动业绩增长的亮点或者说支撑

点是哪方面？ 

答：感谢您的关注。公司将坚定转型发展，不断巩固提升港口物

流、综合能源和港城开发三大业务板块。 

港口物流方面，公司将继续依托国家综合运输体系重要枢纽、西

江门户龙头港、粤西及云桂川等地通往港澳交通枢纽的优势地位，努

力提升大型专业化码头及大宗散货码头的运营和效益水平，实质性深

化西江战略，增加港口、物流资源和业务布局，挖掘和拓展西江腹地

业务机会，提升西江经济腹地对珠海港发展的贡献水平；根据区域市

场机遇，积极发展跨境物流、多式联运等业务。同时，公司将大力探

索发展全程物流、装备、冷链物流等业务，形成港口物流业务相互促

进、联动发展的格局。 

综合能源方面，公司已布局的高栏岛、黄岗梁、达里、安达、大

麦屿五大风电场，形成了南北两大布局。风电场整体运行良好、效益



稳定；城市管道燃气按计划建成重要的管道、气化站、门站，运营业

务已开始盈利。珠海港昇成为第一家在新三板挂牌的新能源风力发电

企业，并成功进入创新层。公司未来还将拓展分布式能源以及节能环

保类项目，继续向打造国内知名的综合能源投资服务商的目标迈进。 

港城开发方面，当前港城一体化趋势明显，港口转型升级加快，

临港工业蓬勃发展，以港口配套基础设施、临港工业配套物业、物流

仓储开发项目的市场仍然向好，公司的港城配套业务继续以代建工程

为突破口，树品牌创效益，择机发展自主开发项目，抢占港城一体化

建设战略高地，谋求可持续发展空间，为港口、物流等业务的发展夯

实基础，完善配套。公司目前各项业务稳定，未来将积极通过实施对

外并购来加快公司发展。 

三、副总裁、董事局秘书薛楠结尾致辞 

尊敬的各位投资者朋友： 

本次珠海港股份有限公司 2017年半年度网上业绩说明会已经进

入尾声，在一个小时中，我们很高兴与各位共同探讨了珠海港的经营

现状、战略规划及未来发展等众多主题，对于大家提出的富有建设性

的观点和建议，我们一定会认真研究和汲取。  

珠海港在转型升级过程中存在着较多的压力和挑战，但也面临国

家深入推进“一带一路”建设、粤港澳大湾区建设、港珠澳大桥建成

通车、深中通道开工建设、珠江-西江经济带加快发展等重大机遇。

2017年，公司将以改革发展为主题，以提高发展质量和效益为中心，

不断巩固提升主业发展实力，确保企业持续健康发展。 

感谢大家给予珠海港的支持和关注，同时特别感谢“全景路演天

下”为我们搭建的良好沟通平台！谢谢！ 



 

 


